



FUNDACIÓN MARAMBIO - Entidad exenta sin fines de lucro - Personería Jurídica Res. IGJ N° 0000852 - CUIT 30-70951448-9
Paraná 6658 - Carapachay CP.1605 Barrio Villa Adelina (VL) - Buenos Aires - ARGENTINA
Tel. +54 (11) 4766-3086 / 4763-2649

info@marambio.aq - www.marambio.aq

Boletín de Noticias

Abril 2020

Títulos

1. Editorial -- 2. Cincuentenario Primer aterrizaje Hércules C-130 Marambio (11 de abril de 1970) -- 3. Día del investigador científico (10 de abril) -- 4. Primer vuelo nocturno en el Sector Antártico Argentino (11 de abril de 1968) -- 5. Nacimiento y fallecimiento del primer antártico argentino, el Alférez Sobral (14 de abril de 1880 y 1961, respectivamente) -- 6. Aniversario de la bendición e inauguración del oratorio de la capilla de la Base Marambio (16 de abril de 1996) -- 7. A 69 años de la creación del Instituto Antártico Argentino - IAA (17 de abril de 1951) -- 8. A 45 años del trágico fallecimiento del Cabo Castells Ortiz en Marambio (27 de abril de 1975) -- 9. Fallecimiento de un Antártico -- 10. Boletines de Noticias anteriores

Desarrollo del Boletín



1. Editorial



Se están pasando momentos muy duros en el mundo, pero entre todos vamos a salir adelante, solo tenemos que ser solidarios y respetar las normas que nos han fijado, sobre todo en el aislamiento social; no tenemos que salir en lo posible de nuestra casa y debemos mantenernos informados porque necesitamos aprender a cuidarnos; no deje de informarse seriamente; ver www.argentina.gob.ar/coronavirus/cuidarnos y no a través de lo que difunden las redes sociales.

Nos tomó mucho trabajo poder hacerles llegar este Boletín de Noticias del mes de abril a nuestros suscriptos, ya que estamos todos en cuarentena y el presidente de la Fundación Marambio en doble cuarentena, ya que esas cosas del destino, quiso que se accidente y tenga tres fisuras en sus costillas, lo que todos saben el sufrimiento que siente quien lo padece.

Tengamos fe y pidamos a Dios que esto pronto termine, pero no solo esperemos de El, quien seguro nos va a ayudar, sino también depende de nosotros.

Aprovecha estos días...

que estas en tu casa para aprender mas sobre la Antártida, entra en la página www.marambio.aq luego en la segunda pantalla a la izquierda en el menú vertical, tienen todos los temas que allí se tocan:

Dotaciones Antárticas anteriores – Preguntas Frecuentes - Boletines de Noticias actual y anteriores, que no tuviste tiempo de verlo todo - Anécdotas - Artículos antárticos nacionales e internacionales - Cuentos Antárticos para niños - Temas antárticos.

Además tenemos un buscador de la pagina similar a Google para aquellas dudas que tengas, donde podrás encontrar temas interesantes, por ejemplo: Tratado Antártico (que muchos hablan y pocos conocen) y te van a aparecer los textos y explicaciones de este Tratado.

También hay un formulario para suscribirse y recibir mensualmente temas Antárticos y de educación.

Aprovecha también...

para ver sobre MALVINAS, cortos artículos y videos, para que conozca mas sobre hechos poco difundidos, ingrese en estos hipervínculos:

Lecturas: www.marambio.aq/misionesexcepcionalesc130.html y www.marambio.aq/halconessobremalvinas.html

Videos: www.marambio.aq/video/mensajeamalvinashd.html - www.marambio.aq/video/herculesmalvinas.html y www.marambio.aq/video/recordandofaa.html

Canciones con imágenes: www.marambio.aq/losojosdelcondor.html y www.marambio.aq/video/elhercules.html

2. Cincuentenario del primer aterrizaje de un avión Hércules C-130 en la Base Marambio (11 de abril de 1970) Con la presencia del Hércules C-130 cambió la era antártica



La Primera Dotación de la Base Marambio (invernada 1970) había continuado con las tareas iniciadas por la Patrulla Soberanía en 1969, viviendo en las mismas condiciones precarias; alojados en pequeñas carpas y utilizando solo picos, palas y barretas; construyeron las primeras edificaciones y prolongaron la pista de aterrizaje hasta los 1200 m de longitud.

Con esta capacidad operativa, el 11 de Abril de 1970 aterrizó por primera vez en la Base Aérea Vicecomodoro Marambio de la Antártida Argentina (actualmente Base Marambio) un avión de gran porte Hércules C-130; continuando en forma ininterrumpida, normal y cotidiana la realización de estos vuelos, transformando a esta base aérea en "La puerta de entrada permanente a la Antártida Argentina"; a la que desde Buenos Aires se llega en 6:45 horas de vuelo y desde Río Gallegos en 3:30; cuando antes solo se llegaba a la Antártida por vía marítima en el periodo del

verano y el viaje demandaba varios días de navegación.

Para más información, nóminas y fotografías al respecto, hacer clic www.marambio.aq/primerherculesmarambio.html

AVISO: El mismo día del cincuentenario, sábado 11 de abril de 2020 a partir de las 10 hs, hasta las 12 hs y en otros horarios del día a confirmar, en homenaje por este acontecimiento histórico se emitirán notas sobre el tema, también de ANTARTIDA y MALVINAS. - Argentinísima Satelital – Trotamundo TV, canales:

Cablevisión 573

TeleCentro 512

TeleRed 16

CableHogar 626

TV Red (Chile) 92

SuperCanal 17 y 24

Por internet: www.argentinisimatv.com.ar

Tráiler de presentación: <https://photos.app.goo.gl/9gKgG8AG7raKqGXi7>

3. Día del investigador científico (10 de abril) En homenaje al Dr. Bernardo Houssay



La Antártida es un territorio de paz, ciencia y preservación del medio ambiente.

Sus actividades por intermedio de sus bases, que son estaciones científicas, al igual que todo el accionar que allí se realiza, está destinado a la ciencia y la función que tienen las Fuerzas Armadas en el lugar, no es de carácter militar, son de apoyo logístico y operativo a los científicos; quienes el 10 de abril conmemoraran su día.

Esta celebración se instituyó en homenaje al natalicio de Bernardo Houssay (1887-1971), quien fuera primer Premio Nobel de Medicina y Fisiología (1947) de América Latina y fundador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de Argentina (CONICET).

Cabe destacar que su eminente trayectoria marcó el desarrollo de la ciencia en nuestro país.

Más información, haga clic a continuación: www.marambio.aq/diainvestigadorcientifico.html

4. Primer vuelo nocturno en el Sector Antártico Argentino A 52 años de esta hazaña (11 de abril de 1968)



Se realizó esta hazaña con el pequeño avión monomotor Beaver DHC-2, matrícula P-05 con el

que se realizó el primer vuelo nocturno en el Sector Antártico Argentino, recorriendo 232 kilómetros, volando sobre el mar congelado, hielo, nieve y la barrera de hielo de Larsen, por lugares que ya no existen, por haberse desintegrado esa masa de hielo.

Más información, anécdotas y fotografías, haga a continuación:

www.marambio.aq/vuelonocturno.html

5. Nacimiento y fallecimiento del primer antártico argentino Fue el Alférez de Navío José María Sobral (14 de abril de 1880 y 1961, respectivamente)



El Alférez de Navío José María SOBRAL integraba la expedición polar del Dr. Otto Nordenskjöld, que habían partido de Buenos Aires a fines del año 1901, quienes permanecieron accidentalmente en la Antártida; quedando aislados durante dos años hasta fines de 1903, siendo rescatados por la Corbeta Uruguay el día 8 de noviembre. Vea

www.marambio.aq/rescatehistorico.html

Esta expedición, además de cumplir su objetivo, se convirtió en una inesperada aventura, cuyos detalles y fotografías pueden ser vistas aquí: www.marambio.aq/alferezsobral.html

6. Aniversario de la bendición e inauguración del oratorio de la capilla de la Base Marambio 16 de abril de 1996



El 16 de abril de 1996, se realizó una solemne ceremonia en la Base Marambio, donde el Obispo Castrense de la República Argentina en Solemne Pontifical, procedió a bendecir e inaugurar el Oratorio de la Base, puesto bajo la advocación de la Santísima Virgen de Luján.

En esta capilla el 23 de octubre de 2014, se descubrió un cofre de madera con tapa de vidrio, conteniendo un rosario y el solideo que usó el Papa Francisco, junto a un pergamino encuadrado con la bendición del Santo Padre a los Antárticos, todo esto traído desde el Vaticano, cuando el Presidente de la Fundación Marambio tuvo una audiencia con Su Santidad en el mes de mayo de 2014; acto realizado en la Base Marambio, que consta en un acta firmada por las autoridades presentes.

Más información, copia del acta y fotografías, haga clic a continuación:

www.marambio.aq/oratoriomarambio.html

7. A 69 años de la creación del Instituto Antártico Argentino (IAA)

El 17 de abril de 1951



Desde hace más de 116 años, hombres y mujeres (civiles y militares) trabajan en y por la Antártida Argentina, develando los secretos que guarda esa tierra helada y misteriosa, llevando a cabo importantes misiones científicas nacionales e internacionales.

En vista del número de organizaciones que participaban anualmente en las campañas antárticas, el gobierno argentino decidió establecer una entidad central responsable del trabajo científico realizado, creando hace 69 años el Instituto Antártico Argentino, el 17 de abril de 1951, para que fuera depositaria de la información reunida sobre expediciones anteriores, como así también para las actividades futuras.

Más información al respecto, haga clic a continuación: www.marambio.aq/iaa.html

8. A 45 años del trágico fallecimiento de un suboficial en la Base Marambio

27 de abril de 1975



Cabo Expedicionario al Desierto Blanco Eduardo Castells Ortiz

Desde su inicio en el año 1969 se habían vivido muchos momentos de riesgo en el funcionar de la Base Marambio en la Antártida Argentina, que con pocas comodidades y frágiles construcciones, sufrió un trágico suceso el día 27 de abril del año 1975.

En el precario dormitorio de la base se produjo un incendio, cuyo inicio fue motivado por un calefactor que se alimentaba con gasoil. Al rotar el muy fuerte viento, deterioró la veleta de la parte superior de la chimenea y en lugar de salir el humo hacia el exterior, entró viento hacia el interior, lo que hizo prender fuego un recipiente del combustible que alimentaba el calefactor.

El Cabo EDB Enrique CASTELLS ORTIZ, quien había llegado de la Base Matienzo luego de haber trabajado sin descanso durante varios días en su función de Observador Meteorológico y tareas generales, cumplió turno en su especialidad en oportunidad que estaba operando en la Base un avión Hércules C-130.

Cuando terminó la operación aérea se retiró a descansar a su dormitorio y dado su cansancio quedó profundamente dormido y se supone que no se despertó durante el incendio y por esa razón, lamentablemente fue el primer fallecido en Marambio en actos del servicio.

Más información, haga clic aquí: www.marambio.aq/castellsortiz.html

9. Fallecimiento de un antártico

Quien dejó sus huellas en las historia argentina del Continente Blanco



Licenciado Expedicionario al Desierto Blanco Ernesto Omar LANDERA

Ha fallecido quien formó parte de la historia argentina en la Antártida; el Licenciado Expedicionario al Desierto Blanco, Ernesto Omar LANDERA.

Ocurrió el 1º de marzo de 2020, cuando tenía 73 años de edad, por causas naturales, en la ciudad de Coronel Suárez, provincia de Buenos Aires y había nacido en la misma ciudad el 15 de enero de 1947.

Prestó servicio en la Antártida Argentina en la Base Belgrano – Dotación 1972, donde se desempeñó como Técnico Informático del Instituto Antártico Argentino (IIA), tarea que continuo realizando en distintas Campañas Antárticas de Verano (CAV) en la Estación Científica Almirante Brown (hoy Base Temporal Brown) y en las Estaciones Palmer e Islas Argentinas.

Sus restos fueron velados en una casa mortuoria de la ciudad de Coronel Suárez, provincia de Buenos Aires y posteriormente cremados.

Rezamos por la paz de su alma y le rogamos a Dios, Nuestro Señor, que lo tenga en la gloria.

Ampliación de la información, haga clic aquí www.marambio.aq/falllandera.html

10. Boletines de noticias anteriores

Si no los vio, tome conocimiento de los mismos



FUNDACIÓN MARAMBIO - Entidad sin fines de lucro
Personería Jurídica IGJ 0000852 - CUIT 30-70951448-9
Paraná 6656 Villa Adelina B1606AUL Buenos Aires ARGENTINA
Telfax +54(11)4763-2649 / 4766-3086
info@marambio.aq -- www.marambio.aq

